

LA PROTESTA

Tarifa del Mármol Dogmas políticos

La política es el arte de gobernar a los pueblos. Desde los tiempos antiguos hasta nuestros días, los artistas que han logrado imponerse a sus semejantes, han practicado una de las formas generales que abarcan toda clase de gobierno: la despótica, la oligarquiza y la democracia. El despotismo es la organización en la que un individuo gobierna a su antojo y siguiendo los impulsos de su capricho, viniendo a ser dicha organización la negación más rotunda y franca de la libertad. La oligarquiza es el gobierno de unos pocos, sea por derecho propio, sea por derecho adquirido mediante elección; pero estos pocos asumen la representación de muchos, le imponen leyes que les obligan a obrar de tal o cual manera, y aun en los casos más favorables, se convierten formalmente de representación en opresores; la oligarquiza es, pues, también la negación de la libertad. En cuanto a la democracia, que supone el gobierno de la mayoría, es una verdadera utopía, puesto que el arte de gobernar es tan engorroso como deletéreo, y si la mayoría del pueblo tuviera que cuidarse de atender a un arte tan complicado, tendría que desatender a los demás trabajos, resultando de ello que en las democracias las mayorías tienen que hacerse representar por unos cuantos carteristas, de oficio gobernantes, que elaboran leyes y crean policía para hacerlas observar, convirtiéndose toda democracia en oligarquiza encubierta, y siendo, por tanto, un sistema contrario a la libertad.

A la idea de Justicia va anexa la idea de Libertad. Todos los dogmas políticos son contrarios a la idea de Libertad; luego todos los dogmas políticos son contrarios a la idea de Justicia.

También es contraria la política a la Ciencia, puesto que ésta nos enseña que las tendencias de los individuos son variables en razón de su organismo, y la política, lejos de poder atender a esta infinita variedad, que sólo es atendida con la ane imposición, procura, por el contrario, unificar y regular los actos, bolland por completo las iniciativas y las actividades.

Por último, la autoridad política es contraria a la Naturaleza, que exige que todas las entidades orgánicas, minerales y organizadas se muevan en perfecta autonomía para realizar las combinaciones que les corresponden en razón de su constitución íntima. Además, la naturaleza humana es contraria a las imposiciones, por más que el egoísmo humano trate a veces de abusar de ellas. Pero aquellos mismos que más han proclamado el principio de autoridad para poderlo ejercer, han sido los primeros en darnos la razón en cuanto se han visto en el caso de sufrir sus consecuencias. Hablen, si no, el ejemplo de Alcibíades en la república ateniense y el de Corio en la antigua Roma: amigos del pueblo mientras éste les ha mimado y obsecado, han vuelto airados sus armas contra su país en cuanto se han visto caídos y obligados a aceptar la autoridad de otros por verse reducidos al papel de simples ciudadanos. Hable también toda esa epopeya de luchas sostenidas por el feudalismo con las monarquías: esos poderosos señores, tan celosos de su absoluta autoridad, que les proporcionaba diademas, prímicias y hasta el derecho asqueroso de pemedad, revolviéndose airados contra el poder real que quería a su vez hacerles sentir el yugo del principio autoritario. Y sin ir más lejos, en los tiempos modernos, la constante indisciplina de todos los partidos no afán de gobernar como pocas ganas de ser gobernados. Ellos son los políticos en demostrar que todo dogma político es contrario a la Naturaleza.

Pues, si todo dogma político es contrario a la Justicia, a la Ciencia y a la Naturaleza, la teoría revolucionaria que pretenda estar conforme con estos tres principios, deberá empezar por prescindir de todo dogma político. O lo que es lo mismo, declararse desde luego anárquica.

El Domingo, en la Casa Suiza, metido a teatro, conserjería rusa y conferencia

NUESTROS EDITORIALES Psicología popular Tres ahorcados

En la vidriera de una casa de comercio, un mercader ha expuesto, a guisa de reclame, varias figuritas de yeso. Son caricaturas de los jefes de las naciones europeas que se hallan en estado de guerra, escoltados por otras que representan soldados de cada una de las nacionalidades respectivas. Bien hechas, con comicidad simpática, cada una de ellas refleja la psicología del personaje caricaturizado o la colectiva de cada ejército. El público se detiene un momento y sonríe ante un Víctor Manuel que quiere ser grande, un soldado alemán con cara de idiota, verdadero tipo de carne de cañón, etc., etc.

Otro comerciante, seducido por el éxito que el escaparate indicado obtiene, ha recurrido al mismo procedimiento, pero en vez de figurillas cómicas, le ha dado por lo trágico y exhibe, pendientes de tres horcas al Kaiser, al Kromprinz y a Francisco José, con tantas lenguas ensangrentadas. El público se aglomera a todas horas frente a la vidriera y ríe ruidosamente contemplando la macabra alegoría.

Ante ese espectáculo, ante la multitud que no tiene ni un gesto de indignación al ver ahorcados en efigie emperadores y príncipes, al oír los comentarios de muchos transeúntes, que dejan entender verían con gusto ahorcados de veras a Guillermo, su hijo y el emperador de Austria, pensamos, cómo es posible que cuando un hombre del pueblo hiere o mata a un jefe de estado cualquiera, ese misma multitud proteste, rija y trate de linchar al autor del atentado. La prensa, esa prensa que a cada regicidio pide se persiga sin contemplaciones a los hombres que en ideas

políticas, económicas y sociales coinciden con las del regicida, en tanto que ensalza al personaje muerto, herido o simplemente asustado, y le rinde homenajes de pléitesa con la adulación más bajuna, esa prensa, ante las horcas del comerciante reclamista, calla.

Y así andamos, tropezando a diario con contradicciones, anomalías e ilogismos, en esta eterna paradoja que es la vida.

Hoy las gentes, las gentes paritarias de los aliados, ven en las figuras reales austro-alemanas, asesinos, del mismo modo que en el campo adverso, son considerados de igual manera los zar, Jorge, Víctor Manuel, Poincaré, etc. Y en verdad que unos y otros están en el cierto, y no sólo por los hechos actuales, sino porque su posición les ha permitido llegar a que se realicen. Hoy como ayer y como siempre, en sus matas como están la tranquilidad y la vida de millones de seres. Ese es el peligro; el mal. Y no hay que enojarse porque la guerra sea, sino porque se ha consentido en que haya hombres con poder suficiente para realizarla.

Quizá no pase mucho tiempo sin que esos mismos que hoy ven con placer pendiente de una soga al Kaiser, tengan su busto en lugar preferente, tal cual ocurre con el de Napoleón, de quien se han olvidado sus incontables víctimas, para recordar sólo que fué un triunfador. Y cuando llegue ese día, ¡guay! del comerciante que exhibiera al Kaiser pendiente de una horca, como ¡guay! del que lo hiciera hoy con la efigie de Bonaparte.

Al V. de Paso.
Montevideo, Agosto.

Crónicas Internacionales Escuelas y filosofías

Esta guerra cuyas consecuencias futuras todos sufrimos, ha sido la piedra de toque de todas las filosofías, de todas las tendencias políticas, religiosas y sociales. A salvarse sólo ha alcanzado la novísima escuela que hasta hoy, queda constatao, ha profundizado más y por lo tanto, entresacado concepciones más definidas. Pero el anarquismo, franqueando este obstáculo, no lo ha hecho tampoco inclumbe. Por centenas se cuentan los adeptos que en el momento preciso, admitiendo ciertas guerras defensivas, dieron al traste con los principios fundamentales de la doctrina. Y como todo el mundo sabe, entre este grupo rectificador, figuran hombres de valía por su lógica, clarividencia e intrepidez para afrontar borrascas que la afirmación de principios nuevos tienen la virtud de desencadenar. Kropotkin, Malato, Grave, Echerkesoff y otros y otros, en oposición a cuanto afirmaron en sus largas vidas por la palabra oral y escrita, piensan hoy que no hay mejor cosa que hacer, que es lo único factible y que a ello deben concurrir los esfuerzos de todos los hombres que quieren que éstos sean, que destruir, e por grados el militarismo. Guerra hoy al militarismo alemán, mañana combatirémos el militarismo francés, dentro de veinte años empñaremos las armas contra el militarismo inglés; unos años de reposo y todo el mundo de pie contra el militarismo italiano, español, ruso y contra los otros que, con propósitos de combatir el más grande militarismo se habrán armado hasta los dientes. Luego de reducidos todos los militarismos... vuelta a empezar contra el militarismo alemán. Menudo trabajo.

Y no haya obsecación en afirmar simplemente que el fracaso ha sido consecuencia de la cobardía individual. Fría, serenamente debemos buscar, escudriñar la razón por la cual ante este conflicto no ha habido en ninguna parte colectividades anarquistas que se hayan lanzado a la calle afirmándose. Pero no nos detengamos a responsabilizar sólo a los componentes aliados. Analicémos el todo anarquista y bajémos hasta sus más íntimas recónditas y si su alma es débil, soplémosle fuego divino que la ensanche y la fortifique y luego así,

atleta, magna y sublime, como lo es su estructura material, lancémosla al mundo y que encare en las concidencias con fuerza tal que estrangle al más insinuo primitivo de apego a esta vida agónica. De tal suerte que sea siempre llama, luz ante la cual se extinga la vida misma. ¡A este precio, solo a éste triunfan las ideas.

¡Amigos, anarquistas consagrados más que al título y a la gloria personal, a la Anarquía, hay que volver la vista a nuestro pasado, cuidar del presente, revisar nuestros ideales!

Las otras escuelas todas han sucumbido. Solo quedamos nosotros para apagar sus cenizas y triunfar.

Los cristianos y tolstoyanos han olvidado o renegado del quinto mandamiento: «No matarás». Ideas de ayer, ideas muertas. Las masas sindicadas dejaron en el aire sus fundamentales y únicos principios de lucha de clases, la internacional obrera, la emancipación por los propios medios de los trabajadores. Escuela disuelta.

No hablamos de la Social Democracia ni de socialismo. De estas escuelas es la bancarrota más absoluta, juicio en el que no caben atenuantes, condena a avanzar sus frías cenizas. Todos sus credos de por sí pobres, han sido negados por la persistencia del cinismo. Sus componentes son hoy los más batalladores, los más insubordinables de sangre.

En España trabajan con saña para arrastrar a este desgraciado país a la lucha acerba que desola los pueblos ya en lucha. Ya han conseguido provocar una crisis en el ministerio español y convocádose para formar una coalición contra el gobierno a fin de que se les constente hacer opinión por los aliados. El ejecutivo a su vez amenaza con la suspensión de las garantías constitucionales.

hasta el infinito por los ambiciosos de oro, mando y gloria.

Véase, por otra parte, el manifiesto, la cacafonía que, toda reunida, ha elaborado la intelectualidad española.

«Elevamos la voz para decir nuestra opinión, con modestia y sobriedad, como españoles y como hombres.

No estaría bien en este momento sustraer de la historia del mundo que la historia de España se separe del curso de los tiempos, permaneciendo a un lado como roca estéril incapaz de sentir inquietudes por el porvenir y las que dictan la razón y la ética.

Sería una baja profunda, de intensos sentimientos religiosos, cuando la raza humana sufre en sus límites, engendrando una solidaridad más estrecha y más fraternal, que España, por pulsantidad de sus políticos responsables, apaciésciese como un pueblo sin eco en las entrañas del mundo, y sería peor aún que esos ecos se propagasen con acrimonia de voz inflamada por ciegas pasiones y ultrajes de plumas y de periódicos mercenarios.

Nosotros, sin otros títulos que el de nuestras vidas silenciosas, consagradas a las puras actividades del espíritu, sentimientos que para servir a la patria y ser ciudadano honrado y útil es preciso ser hombre honrado y útil para todos los pueblos.

Así es que estamos seguros de cumplir con nuestro deber de españoles y de hombres declarando que participamos en la plenitud de nuestro coraón y de nuestro juicio en el conflicto que conmueve al mundo.

Nosotros nos hacemos solidarios de la causa de los aliados en cuanto representa los ideales y la justicia, los únicos que pueden coincidir con los más profundos y más imperiosos intereses po-

líticos de la nación. Nuestra conciencia rechaza todo aquello en que se manifiesten los hechos que degradan la dignidad humana y el respeto que los hombres se deben aun en el mayor encarnizamiento de la lucha.

Desamos de una manera ardiente y ferviente que la paz futura sirva a todas las naciones de honrosa y provechosa enseñanza y esperamos que el triunfo de la causa, que estimamos justa, afirmará los valores esenciales, mediante los cuales cada pueblo, grande o pequeño, débil o fuerte, haga nacer la cultura humana, destruyendo los fermentos del egoísmo de dominación y de impúdica violencia generadores de la catástrofe, y afirme los cimientos de una nueva fraternidad internacional en que la fuerza llenará su fin, que es garantizar la razón y la justicia.»

Siguen 60 firmas. ¡Y para engendro y aborto de esta monstruosidad sin pies ni cabeza, sin hilación, ha sido necesario un detenido estudio de todo el elemento intelectual español!

Y yo que me creía que enseñando el español a estos ingleses les enseñaba una serie de armonías por medio de las cuales podrían emitir sus aspiraciones y deseos, sus íntimos sentires y sensaciones, sus afecciones y temores, melodías y cantos, suilezas de estado de alma, y resulta que al fin no sabrán, cuando hayan aprendido el español como los intelectuales españoles, más que un conjunto de sonidos sin expresión, de voces guturales. ¡Oh, tanto mejor! Así serán completos, perfectos animales también estos patriotas ingleses.

Pristino Uxis.
Londres, 13-7-1915.

ACTUALIDAD De acuerdo con "La Nación"

Empujada por sus maestros, la muchachada que estudia para matar y embrollar — para médicos y para abogados — quería hacer una manifestación contra Figueroa Alcorta. Iba ganando en ese acto la aprobación de los exámenes próximos. Iba ganando también, el darle curso y desboque a su guarangería originaria; a ese instinto atrevido que apenas si la deja estar de pie, en dos pies, en la aula; que la tira a cuatro patas, los relinchos, cuando aparece en la calle, en patota.

Pero, parece, que todavía no la necesita así, a la juventud estudiosa, el gobierno. Falta mucho para el Centenario. Para entonces, sí, le deseñará el bozal para que beirre a su gusto a coro. Ahora no se lo permite; está prohibido. Tiene que pedir permiso con diez días de anticipación. — Y le prohibió el mitín...

Por este hecho «La Nación» protesta. Dice que es un procedimiento policial del mismo tenor y origen que el que se le aplica a los anarquistas. Y, claro, no corresponde, a gente argentina, culta, joven y estudiosa...

Estamos de acuerdo, vean. Puesto que la ley social se votó contra nosotros, hombres de pensamiento y valor, no cuadra, ¡qué va a cuadrarles! a los estudiantes de la patota, sem-hombres, que apenas si pueden tenerse en pie, en dos pies, en la aula; que se tiran en los cuatro, a cuatro patas, cuando salen a las calles... Protestamos que se les con funde con anarquistas...

De acuerdo con «La Nación».

Por lo que callen

Ahora, los socialistas hacen de espantados en las cámaras. Cuanto piden la palabra, en los más alacorado de los debates, los otros callan, se miran y, tácitamente, votan porque se clausuren. Ninguno está para ofres, que es como estar para clavos; para latas.

Es una nueva manera de su actuación negativa. Antes era por lo que charlaban, que recibían 1.500 pesos cada mes; ahora se los darán, hasta de sus dietas, sus colegas, porque se callen. Han conseguido aburrir hasta a los porteros. Cuando amagan a pararse, a hablar, los otros amagan a irse a correr. — ¡Basta, basta, por favor! — les gritan... El jueves, en Senadores, se ha defendido con carácter de sentada este ca-

so que venía insinuándose desde hace tiempo. Iban ya cuatro sesiones que discutían la reforma del código de minería; y pensaban continuar para entreteñerse un poco. Pero he aquí, que el doctor Iberlucea anuncia que va a rebatir al autor de ese proyecto. Cambió la escena como a un golpe de varita mágica: ¡no! ¡Cerramos la discusión! — Y la cerraron, no más, en seco y a cal y canto...

Es una nueva manera de la actuación socialista. Desde hoy, en vez de cobrar por lo que charlen, cobrarán por lo que callen. Por espantados. Palabra que nos gustan más, que nos van aburrir menos, así...

La ley social no se aplica

Será deportado
Celestino González

Sigue la raza. Ya tiene otro entre las garras la policía. Otro que echarán del país para que vaya a contar sus bellezas, a cantarlas, Celestino González. Le aplican esa ley que NO se aplica, según dicen los ministros y el jefe Udaibe. Que no le aplican a Lugones, pero que se la aplican a Antillí. Que se la aplican a los anarquistas.

Ayer le comunicaron que hoy o mañana será embarcado. Nada, ningún acto de esos que llaman violento, ha producido este compañero. Lo deportan porque sí, para dar señal de vida, de vida negra y abuscadora, no más. Está en Lorea, donde pueden verle — creemos que dejarán verle — los camaradas.

Ni protestamos. Ya el abuso nos ha acostumbrado tanto, que se nos ha hecho una obsesión la justicia. Buscamos como un remedio que nos salve, suiza justicia. Una justicia que se entre hasta la raíz del mal y taje, corte y extirpe esta pedería...

La encontraremos?... Oh, sí que la encontraremos! ¡Compañeros!

Pensamiento

Estos tiempos no admiten ni un sacerdote que haga milagros, ni un capitán que dome pueblos, ni un príncipe que mate el hambre de los trabajadores. Admiten una sola cosa: el que quiera la redención, que se redima él mismo.

Juan Bovio.

Las tardes artísticas de "La Protesta"

Una tarde más, consagrada al arte y al entendimiento, ofrece el Comité pro "La Protesta" a las familias y a los amigos de la colectividad anarquista: la tarde del domingo 22 de Agosto.

Otra tarde más, consagrada al arte y al entendimiento, ofrece el Comité pro "La Protesta" a las familias y a los amigos de la colectividad anarquista: la tarde del domingo 22 de Agosto.

Una tarde dedicada a las familias en afecto fraternal, cuyo beneficio se destina al sostenimiento del diario, que este Comité atiende como mejor puede en las actuales críticas circunstancias.

Y en esta matinee ha de llamar la atención el concurso generoso y desinteresado que presta a la velada, el primer actor del teatro Apolo, señor Salvador Rosich, interpretando el fuerte y dramático monólogo de Francisco Cooper: "La huelga de los herreros".

Antelóg interés ha de producir también la meritoria contribución del primer actor cómico, señor José Olarra, que recitará el festivo monólogo: "Los amantes".

Y así nuestros conocidas señoritas Carmen Moreno y Enriqueta Petrovich, (violin); Blanca y Margarita Noacco, (violines); A. Borrás (violoncello); y los compañeros Paiva, Borobio, Fresnedo y Gordón (violines, violoncello y viola) que con sus encantadoras armonías amenizarán la fiesta.

Un par de buenas y breves conferencias a cargo de Noel de Lara y Leonora Schénini; declamación de poemas por Susana Martes y recitación de couplets por la niña Miñana hacen mayormente atractivo el programa.

El reparto de bombones y caramelos a la parte femenina y a los niños y el sorteo de la rifa-sorpresa clausurarán dignamente este acto.

El Comité ha hecho cuanto ha podido a fin de ofrecer una buena tarde artística, literaria, musical. Toca ahora a las camaradas secundar sus esfuerzos, poniendo empeño en su asistencia y la de sus familias y amistades.

A todos os esperamos. El Comité.

Reseña telegráfica BELLEZAS DE LA GUERRA NUEVA YORK. — Anuncian de Berlín que los aviadores franceses arrojaron bombas sobre las ciudades de Zweibrücken y Sankt Ingbert.

PETROGRADO. — En el comunicado del gobierno ruso, se afirma que los alemanes mientras se fortificaban en la orilla izquierda del Niemen, tuvieron alrededor de diez mil bajas entre muertos y heridos.

AL MATADERO PARIS. — La embajada de Rusia en esta capital informa a sus nacionales que fueron llamadas al servicio las clases de 1896 sin retardo.

HURACAN EN TEXAS NUEVA YORK. — Informaciones de Texas hacen saber que el huracán descendido recientemente en las costas de dicho estado ha causado 400 muertos y pérdidas por valor de diez millones de dólares.

LA REACCION PARIS. — Por noticias recibidas de Budapest se sabe que las autoridades de la capital húngara prohibieron un mitin, organizado por las mujeres con el fin de provocar un movimiento en favor de la paz.

ESOS POLITICOS! AMSTERDAM. — Informan de Berlín que el órgano socialista "Vorwärts" anuncia que en una reunión que celebraron los diputados socialistas resolvieron apoyar el pedido de créditos necesarios para la continuación de la guerra que el gobierno presentará al Reichstag.

En Alemania, como en la Argentina o el Japón, los socialistas son iguales: políticos comunes, guerra furiosa y hasta explotadores.

HURACAN EN GELVESTON NUEVA YORK. — Telegramas de

Houston comunican que se desencadenó un terrible huracán sobre la ciudad de Galveston, destruyendo grandes e importantes edificios.

El dique salvó en parte a la ciudad, aunque la marejada lo rompió en varias partes, penetrando el agua en la población, donde alcanzó la altura de siete pies. Los perjuicios materiales se estiman en más de veinte millones de dólares.

Otros pueblos también resultaron perjudicados por las inundaciones y el huracán, principalmente Texas-City, Virginia-Point, Laporite, Litch-

bour, Houston, Morgans Point, Silvan Beach, Sealbrook, Hitchcock y Bellaire.

El total de muertos hasta ahora alcanza a 180. Créese que aumentará en cuanto lleguen detalles de los pueblos incommunicados.

El Secretario.

ACCIDENTES DEL TRABAJO SANTIAGO DE CHILE. — Circulan rumores de que días pasados se produjo una catástrofe en el mineral El Teniente, a causa de una explosión de dinamita, que resultaron numerosos muertos y heridos.

El Secretario.

LA REBELION "LA REBELION" El 22 del corriente, aparecerá el 10 número de "La Rebelión", con selecto material de lectura. Trae trabajos de:

Paralelismo entre la guerra y el asesinato, J. Hovico; Progreso y Solidaridad, Max Ley; Nuestra instrucción pro-imperialista, El sentido ideal, F. R. Canosa; Producto, L. Ramos Gaménez; El apoyo mutuo, Las hormigas, Pedro Kropotkin; Rebelión, J. A. Segura; Antilegalismo, Noel de Lara; Drama Mancebo, Joaquín Dicenta; Siniestra excepción, Iberio Fresnada; Sobre la guerra, Eje Eyo; Movimiento Anarquista: Correspondencias de Estudios Sociales, Pedro Milei; Una hoja más, José León Lacámara; Canje; Redacción; Notas, Balance, etc.

Correspondencias De Rosario Aprovechando la oportunidad del paso por esta localidad del camarada Francisco Cintora, en gira del propaganda por la F. O. R. A., las sociedades de Oficios Varios y O. en Calzados, resolvieron llevar a cabo tres conferencias; dos el viernes una a las 4 y 30 p. m., frente al porción de los talleres del F. C. C. A., la segunda a la noche en el salón "El Porvenir" y la tercera el domingo en la plaza Sarmiento.

Buenos Aires, el día 19 de agosto de 1915.

Notas teatrales "Las murallas de Jericó" Continúa en el cartel esta comedia en tres actos del señor Pedro Benjamín Aquino, estrenada noches pasadas en el Apolo, con estimable éxito.

Con una hermosa amíse en escena, la comedia va desenvolviéndose sin mayor trascendencia por carecer de asunto, dejando traslucir en el conjunto lo convencional del conflicto. Sin embargo, no faltan en sus escenas la nota risueña y chistosa que logra divertir y agradar al auditorio.

La labor interpretativa de los artistas es en general discreta y acertada.

El Secretario.

Este Ateneo ha resuelto realizar una conferencia de propaganda para el domingo 29 del corriente, a las 3 p. m., en el Parque Centenario.

El Secretario.

Ateneo Obrero de Almagro Celebrará asamblea general, en nuestro local social, hoy sábado, a las 8 p. m., con la siguiente orden del día:

Continuación de la orden del día anterior.

El Secretario.

Nota.—Se ruega puntual asistencia.

Ateneo Obrero de Almagro

LA ORGANIZACION OBRERA

Las huelgas: exterior, interior y ciudad. Asuntos gremiales. Resoluciones. Asambleas

Las huelgas en diversos puntos

En el mismo estado continúan las huelgas declaradas en distintos puntos de España.

Los pescadores permanecen inalterables, realizando una gira de propaganda por el litoral y consiguiendo diariamente nuevas adhesiones.

La huelga general de Barcelona adquiere cada día más incremento, los esfuerzos que se realizan por las autoridades para quebrantarla y la acción que desarrollan los socialistas en el sentido de procurar un triunfo completo.

Nuevos hechos de sangre se han registrado en el día de ayer, resultando 2 muertos y 8 heridos entre los pocos carteros que traicionaron el movimiento.

Barcelona está literalmente llena de tropa del ejército.

En Reus, los tejedores permanecen firmes en la lucha, sin que se hayan producido otras novedades.

En Francia, continúa extendiéndose considerablemente la propaganda que realizan los anarquistas, en el sentido de producir un levantamiento popular.

Circulan por todo el país millares de proclamas, incitando a los trabajadores a la revolución, contra la guerra y contra los tiranos de dentro y de fuera.

Muchos gremios, cuyas comisiones se reúnen, periódica y secretamente, se han adherido a esta acción.

Temese la traición de los socialistas y de los sindicalistas, que tratan de neutralizar los efectos de la propaganda libertaria. No obstante esto, se espera que de un momento a otro se produzcan graves sucesos.

La policía no descansa buscando las imprentas donde se imprimen las proclamas y a los compañeros que las distribuyen.

Otra encuesta A continuación damos las bases de una nueva encuesta organizada por la F. O. R. A.

El objeto que persigue la Federación es por de más interesante y plausible, por lo cual esperamos que los compañeros le dedicarán especial atención.

Teniendo en cuenta esta institución, la necesidad que existe de activar en forma práctica y decisiva, la propaganda sobre los boicots, decidimos para la "Sociedad O. Varios de Quilmes y Tabaceros y Anexos, apoyados por la mayoría del proletariado de la región, y con el fin de difundir, entre el pueblo trabajador, los principios de solidaridad e insurrección, al propio tiempo, en que una mala acción del charlatán al ir a promover incidentes, la hiciera bajar de la tribuna, teniendo que escuchar la policía, para que no le hicieran nada.

Confidencia de hoy de los zapateros

Como comprendemos que hace falta infiltrar algo de instrucción también en el sindicato, se ha organizado una serie de conferencias sobre temas tocantes al gremio; si, hace falta que de nuevo el obrero vaya dándose cuenta que, si no escudriña la letra del molde, el libro, siempre estará a merced de la ignorancia, que de ahí parte la esclavitud imperante que el obrero soporta; no hace falta que el proletariado se preocupe de su estómago solamente, sino también en hacer funcionar su cerebro, de ahí la necesidad de instruirse.

Hoy, es menester que haga acto de presencia el zapatero; en dicha conferencia los oradores disertarán sobre temas de palpante actualidad, de interés para el obrero.

Haced presencia. Un zapatero.

A los que trabajan en la Quilmes

Compañeros Cercvercos que en la actualidad trabajáis en la fábrica Quilmes: nosotros que como vosotros en un momento de indecisión y más tarde de debilidad nos prestamos a servir de instrumentos del capitalista, en detrimento de la causa que nuestros compañeros aún están sosteniendo con tesón digno de aplauso, debéis reaccionar y volver por vuestra dignidad perdida.

No ignoráis camaradas, que de un tiempo a esta parte reina entre nosotros un pequeño descontento, consecuencia de las pesimas y humillantes condiciones en que nos obligan a trabajar; brutal y despiadadamente somos tratados por capataces y encargados, cual si fuéramos seres insensibles, como sino fuéramos de carne y hueso como ellos.

Este malestar reinante propenso a convertirse en movimiento reivindicador, trascendiendo al "Estado Mayor", esto es, a los señores capitalistas de la Cercverría, a los cuales les faltó tiempo para convocar urgente sesión del consejo.

Al finalizar éste, el general en jefe (Juan Beaunenge), exclamaba y entusiasmado: ¡Eureka! ¡Eureka... y lo encontró, lo habrá encontrado si nosotros lo lo impedimos.

De sus maquinélicas combinaciones, surgió un plan para detener nuestro avance que próximo estaba a resultar encarnecido combate.

¿Qué resultado? Ya lo conocemos. Consensuados con sus hábiles propósitos de consideración y afecto dicen sentir hacia sus obreros y en prueba de ello forman una sociedad patrocinada y regida por ellos mismos, en la cual gozaremos de inmensos grandes beneficios. Tales: en caso de enfermedad, derecho a la asistencia médica y medicina; los obreros despedidos en invierno por falta de trabajo; reanudar sus labores en el verano, época de mayor producción; todo obrero del establecimiento que incite a actos subversivos, tales como huelgas o sabotaje, será expulsado de la casa, perdiendo todo derecho a gozar de las ventajas que sus "magnanimas" almas nos ofrecen.

¿Permaneceremos impasibles ante semejante vejamen? ¿Consentiremos con tan abyectas resignaciones la dosis de odio, almoreador que tan lodamente nos ofrecen? ¿Tendremos un gesto de des-

precio para tales proposiciones? Reaccionad camaradas: nuestra hermanosa de miseria no nos rechazarán, nos darán cabida en el noble seno de su vigorosa organización si ven en vosotros un gesto de alivie y hombría ante la tiranía cada vez más acentuada de nuestros desmedidos usurpadores.

Compañeros: la época que se aproxima es propicia, nos brinda la seguridad de un ruidoso éxito sobre nuestros verdugos, si todos, como uno solo, nos unimos a nuestros hermanos huelguistas para así formar una fuerza, un conjunto de hombres conscientes y poder romper las coyundas con que pretenden atarnos de pies y manos los insaciables chupadores de sangre proletaria.

Esperamos que nuestros deseos no caerán en el vacío, y por el contrario sean acogidos con simpatía. Os invitamos a obrar todos.

H. Caifano. Orlando Angel.

Zapateros en general

Hoy sábado, en el salón Méjico número 2070, a las 8 p. m. Gran conferencia sociológica y gremial.

Hablarán los siguientes oradores: Cándido Toranzo, sobre el tema "Sociología"; Pedro López, "Organización"; Miguel Capuno, "Ideología"; Domingo Grillo de "Actualidad del gremio"; este último en italiano y del gremio. Que nadie falte.

Nota. — En dicho acto se tratará sobre el boicot de la fábrica José Real.

Otra. — Boicot a Real, boicot a la C. A. de Tabacos y a la Quilmes. Efectuada una estricta propaganda: La Comisión.

Encuesta de gráficos

Respondiendo a la pregunta de si la Federación Gráfica Bonaerense es un sindicato amarillo, creo que no es necesario soneterse a reflexionar, para saber si es o no un sindicato amarillo.

Volviendo la vista hacia atrás, nos encontramos con un sindicato amarillo, sí, con un comité de reclutamiento de volantes, centro de propaganda, una conquista del mayor bienestar posible que persiguen los trabajadores en general.

Nuestro punto de mira ha de ser la organización gremial, allí han de converger todas las actividades. Fortalecer, robustecer, hacer fuertes, activas, conscientes a las organizaciones.

Hacer conseguir, más de lo que otros nos pudieran.

Para ello es necesario, aprovechándonos del roce mutuo, que nos comunicuemos nuestros pensamientos, poniendo todos interés en la obra común, para adquirir conocimientos ignorados, o para difundir los que poseemos.

En la ignorancia reside nuestro mayor enemigo; ella es la causante de nuestro estado actual, porque nos inhabilita a pensar, a sentir, a aspirar en forma conveniente a nuestra individualidad.

Por ella una multitud grandiosa de obreros permiten admiten, o fomentan las injusticias, vengas de dentro vengan, como así mismo sus actos son bien contrarios a sus propias conveniencias.

He aquí entonces, como después de tantos años de lucha los obreros no hemos logrado más que cambiar las formas de explotación.

Es de felicitarlos que haya una minoría consciente dentro de los organismos obreros, bien comprendida de la misión, que les toca desempeñar, como así mismo de los medios a emplearse, confiando en sus propias fuerzas, no esperando nada de nadie, porque todo lo hemos de hacer los trabajadores.

A ello responde nuestra presencia en la lucha. No venimos, no queremos, no hacemos caudillismo. Venimos a que se agite en los gremios la necesidad de la lucha, de esa grandiosa lucha, que debe llevarnos a la conquista del futuro.

¿Cómo lo conseguiremos? Antes digamos, que en la ignorancia reside nuestro mayor enemigo, pues bien; a combatir la ignorancia,

instruyéndonos en teoría y en práctica. —

Nuestras aspiraciones, han de tratarse en asambleas, en reuniones, en círculo de amigos, allí donde haya hombres de verdad, que se no ocupen más que de lo que les atañe. Teorías, principios, medios de lucha; sobre eso nos interesa, pensar, deducir, afirmar, negar, accionar: actividad, actividad compañeros.

Que los trabajadores, todos tengan un criterio propio, voluntad individual, entereza de carácter, energía capaz de conseguir lo que nos proponemos y entonces si habremos dado un gran paso, imprescindible a los intereses obreros y a nuestra total emancipación.

Así es como se elevará el nivel intelectual obrero y se opondrán hárreras infranqueables a la explotación y opresión burguesa y estatal, restando elemento a los obscurantistas de todas las calañas, ya sean religiosos o políticos, e impidiendo la existencia de captores, que nada tienen que hacer dentro de la organización.

H. Caifano.

Maquinistas de calza o y anexos

Se cita al gremio en general socios y no socios a la asamblea general que tendrá lugar hoy sábado a las 8.30 p. m., en Méjico 2070 (altos), donde se tratará la siguiente orden del día:

1.0 Lectura del acta anterior. 2.0 Correspondencia. 3.0 Fiesta social. 4.0 Noabramiento de Delegados. 5.0 Reintegración de la comisión. 6.0 Asuntos varios.

El deber de todo maquinista es no faltar, por su propio interés. La Comisión.

Nota. — Gran conferencia, patrocinada por esta sociedad; sobre varios temas de actualidad, que se efectuará el 11 de septiembre a las 8.30 p. m., en Méjico 207

que moralmente les corresponde para que unidos fraternalmente marchemos a la conquista de un vivir más humano.

A esos valientes que otrora con su actividad mantuvieron la alta nuestra organización; a esos nos dirigimos, confiando que no desmentarán su tradición de solidaridad.

La Comisión.

Oficinas Varios de Berazategui

Gran Asamblea general, el domingo 22, a las 2 de la tarde, en nuestro local social.

Que nadie falte, compañeros.

El Secretario.

Federación de las Artes Gráficas

La comisión ha acordado dedicar los sábados, para la presentación y discusión de temas que tiendan a orientar el gremio, para cuyos fines, se invita a los compañeros a tomar parte.

El Secretario.

Comité pro "La Protesta" Boca y Barracas

Tardes artísticas de "La Protesta"

Gran concierto musical, función y conferencia, organizado por el Comité Pro "La Protesta", a beneficio total del diario "La Protesta" que se efectuará el domingo 22, a las 2.30 p. m. en el salón de la "Casa Suiza", calle Rodríguez Peña, núm. 264.

1.ª Parte

- Apertura del acto por un compañero. I. Rondó capriccioso, Mendelssohn. (piano solo), Sta. Carmen Moreno. II. Aires Húngaros, Tivadar Nachez (violín), Sta. Blanca Noacco. III. (a) Serenata a Pierrot, A. Rondeggier.

- (b) Playera, P. Sarasate (violín) Sta. Margarita Noacco. IV. (a) Serenata, Drigó. (b) Variaciones sobre un tema escocés y ruso, A. Franchomme, por A. Borrás.

V. El primer actor del teatro Apolo, señor Salvador Rosich, recitará el monólogo "La huelga de los herreros", de F. Coppé.

VI. "La poesía de Armando Vasseur", conferencia por el compañero Noel de Lara.

VII. Entremés "Mosca brava", por las niñas Jiménez y N. Concerino.

2.ª Parte

- I. Declamación de Poesías, por la compañera Susana Martres: Mis Poemas, y Rimas, de Becquer. II. (a) Marcha de los enanos, Grieg. (b) 3.ª Polonesa, Chopin.

III. (a) Minuetto, Mozart. (b) Largo, Händel. E. Falva, A. Borobio, J. Frasneda y C. Cordini.

VI. (a) Romance, Hummel. (b) Bourrée, Bach. (2 violines y piano)

VII. (a) Minuetto, Beethoven. (b) Canzonetta, Mendelssohn. (2 violines, violoncello y viola)

VI. El primer actor cómico, señor José Olarra, interpretará el monólogo festivo: "Los amantes".

VI. Recitación de Couplets, por la niña Mátana.

VII. Monólogo por el compañero F. Carrani.

VIII. Clausuraré el acto con una conferencia sobre el tema "Los nuevos", el compañero L. Schenini.

Nota.—En el intervalo se repartirán caramelos a las mujeres y a los niños. Entrada general, 0.50; niños, gratis. Cada entrada tendrá opción a un número de rifa sorpresa.

Rifa organizada por el Comité Pro "La Protesta" (Boca y Barracas), a beneficio del enanchamiento, de los talleres gráficos de "La Protesta", de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

- 1. Colección de "La Protesta": 2.º Juego de muebles ... \$ 280.- 3.º Un piano de estudio ... 150.- 4.º Una bicicleta ... 75.- 5.º Una máquina de coser ... 75.- 6.º Un ajuar para hombre ... 65.- 7.º Un ajuar para señora ... 65.- 8.º Un mesaje de cocina ... 30.- 9.º Un gramófono ... 80.- 10.º Un traje para niño ... 85.-

- 11. Un traje para niña ... 25.- 12. Un reloj Longines ... 25.- 13. Una cadena de oro ... 25.- 14. Un selecto lote de libros ... 20.- 15. Un medallón artístico ...

La rifa se jugará en 20.000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.

Nota.— Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio.

Nota.— Se previene a todos los compañeros que reciben números de rifa, los acusen.

Podrán números y retirar los premios, California 1955.

El Comité.

Funciones y conferencias

Función en Tucumán

El cuadro filodramático, "Nuevos Ideales" de Tucumán, realizará el 22 del corriente en el teatro Alberdi, una función teatral, con el siguiente programa:

Primera parte:

- 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Himno a los hijos del Pueblo, por el coro. 3.º Por primera vez en Tucumán, el drama en tres actos, titulado: "La Cruz". 4.º Conferencia por una compañera.

Segunda Parte:

- 1.º "Acusación Suprema", poesías recitadas por una niña. 2.º Por primera vez en Tucumán, la comedia en un cuadro, titulada: "Un día de Elecciones". 3.º La Marsellesa, por el coro. 4.º Marcha final.

Conductores de carros

Gran función teatral y conferencia sociológica, organizada por la sociedad Conductores de Carros, hoy sábado, a las 8 y 80 p. m., en Australia 1837.

Programa:

- 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º Por primera vez en esta localidad, se pondrá en escena el drama en tres actos, titulado: "Los dos sargentos". 3.º Himno de los Trabajadores, por la orquesta. 4.º Conferencia sociológica por el compañero Cándido Toranzo.

5.º El juguete cómico en un acto, titulado: "El teniente curas". 6.º La chistosa comedia en un acto, titulada: "El contrabandista o sea El zapatero contrabandista". 7.º Sorteo de la gran rifa.

El acceso al salón se hará previa presentación de un número de rifa de valor 0.30 centavos.

Nota.— El 4 de septiembre, conmemorando el aniversario de esta sociedad, se pondrá en escena "Alma Gaucha".

Velada en Rosario

Gran velada, conferencia y baile en conmemoración del IX aniversario de la sociedad Obreros Ebanistas y Anexos, que se realizará hoy sábado a las 8 y 30 p. m.

Programa:

- 1.º Hijos del Pueblo, por la orquesta. 2.º El Cuadro Filodramático donde prestan su valioso concurso varios camaradas, pondrá en escena el grandioso drama social, en tres actos y en prosa, original de F. M. González, titulado: "Final de un verdugo". 3.º Conferencia por el doctor Luis Cuesta, que disertará sobre el tema: "Las viviendas obreras". 4.º Sorteo de nuestra rifa. 5.º Gran baile familiar.

Entrada general pesos 1.50. La Comisión.

Obreros pintores

Esta organización, realizará en el local de la Sociedad de Conductores, Australia 1837, el domingo 22, a las 8 y 30 p. m., una conferencia de propaganda gremial, que marcará el prólogo de una activa propaganda pro 8 Horas y Abolición del Alzavaldes plomo.

5 hermosos cuadros, ejecutados al lápiz, donado por A. Pellegrini (retrato de A. Capuani y "Los hijos del héroe", a copia "Un rapto"; el

óleo, "Caricatura de Roca", y "Cabeza de Estudio", se rifarán en la misma conferencia, a 10 centavos el número, con opción a la entrada al local. Pintores! Compañeros! Que no falte ni uno de vosotros a esta gran conferencia y rifa, y con ello demostraremos que en nuestros corazones hay aún espíritu de rebelión y que la causa vuestra no muere con la inacción sino que vive en la lucha y en la solidaridad.

Obrero del puerto

Gran función y conferencia, a total beneficio de la Sociedad Oficinas Varios de Berazategui, organizada por la Sociedad Obreros del Puerto, se efectuará el domingo 22, a las 8 p. m., en su espacioso salón social, calle Irala 1745. (Plaza Bta. Brown).

Programa:

- 1.º Sinfonía, por la orquesta. 2.º Apertura del acto, por el secretario. 3.º "Hijos del Pueblo", por la orquesta. 4.º El drama en tres actos: "Las Campanas". 5.º El diálogo "Los canillitas", desempeñado por dos compañeros. 6.º Himno de los Trabajadores, por la orquesta. 7.º El diálogo "Entre el cadáver". 8.º Conferencia sociológica por el compañero Miguel Capuano. 9.º El juguete cómico en un acto: "El contrabandista". 10. Poesías, por la señorita Carmen Mondini. 11. Cantos napolitanos por Pietro Pacci. 12. Rifa de dos cuadritos pintados al óleo.

El acceso al salón se hará previa presentación de un número de rifa de valor 0.30 centavos, menores gratis.

Nota.— No se suspende por mal tiempo y empezará a la hora en punto.

NOTAS VARIAS

Grupo I. de Mayo

Este Centro comunica a todos los compañeros y Agrupaciones, que tiene en su poder, doscientos pesos, para la edición del folleto "Entre Campesinos" de E. Malafasta; pero que no bastan para los gastos que origina dicha impresión. De manera que este Centro cree que es una imprescindible necesidad hacer un esfuerzo para recolectar fondos y llevar a la práctica tan útil iniciativa.

Es necesario hacer lo posible para repartir, porque se da el caso de que en todas las conferencias que se celebran no tenemos que distribuir entre los concurrentes, que tienen ansias de conocer algo de nuestras ideas.

Las donaciones se reciben en LA de Mayo. El Secretario.

Comité pro presos y deportados

Este Comité, pone en conocimiento a las Sociedades, Agrupaciones y Centros, que para el domingo 19 de septiembre por la tarde, ha organizado una función y conferencia, en Australia 1837, a beneficio de nuestros presos, por lo que pide a las instituciones mencionadas se abstengan de efectuar acto alguno en dicha fecha.

El Comité.

Luz al pueblo

Este Centro comunica a las sociedades, centros y demás agrupaciones, que se halla en circulación la rifa que a beneficio de la Caja Social ha organizado, para la cual pueden pedir números, por intermedio del diario o directamente a esta secretaría, Canessa 307, a nombre de Juan V. Blanco, (Quilmes).

El Secretario.

Personas buscadas

Se desea saber la dirección del compañero José Martín, panadero. Dirigirse a Félix Castañón, Bordo número 1560.

Se desea saber el paradero de Luis Ferrero. Dirigirse a su hermano Isaad Ferrero Juncal 346, Buenos Aires.

Se desea saber la dirección del compañero Juan Toledo, nacido en la provincia de Córdoba (R. A.). Fraguador de coches, dirigirse a Enrique Brasser en LA PROTESTA.

Juventud Amantes el estudio

Este Centro viendo con agrado la iniciativa del Comité Pro LA PROTESTA de Boca y Barracas, de realizar dos pic-nics en el próximo verano, a total beneficio del diario, ha resuelto organizar una función y conferencia a beneficio de los gastos que a dicho comité debe ocasionar la preparación de los trabajos concernientes a los pic-nics.

La función se efectuará el domingo 29 de agosto, a las 2 p. m., en el local de los Obreros del Puerto, calle Irala 1745.

El Secretario.

A prepararse!

Para el domingo 29, a las 2 p. m., esta agrupación ha organizado una función y conferencia, en el salón de los Conductores de Carros, a beneficio de la caja social y del semanario "Tierra y Libertad" de Barcelona.

Oportunamente, publicaremos el programa.

"La Protesta" en Montevideo

Comunicamos a los compañeros de Montevideo que desde la fecha podría adquirir "La Protesta", en el kiosco Ateneo, Plaza Libertad, costado Esso.

Secretarías de San Julián

Les recomendamos se pongan al día con esta administración, girando el importe directamente o abonando las mensualidades atrasadas al agente compañero E. Esquivel.

Agosto en General Pico

Comunicamos a los suscriptores de General Pico, que esta administración nombró al compañero Juan Ferrini, agente del diario en esa localidad, al cual los compañeros podrán dirigirse para el pago de las suscripciones.

Colonía (R. O. de Uruguay)

Con el fin de poder atender debidamente a los suscriptores de Colonia, (R. O. del Uruguay), esta administración nombra al compañero Antonio Madalena, agente del diario, al que se seguirán dirigirse los compañeros para el pago de suscripciones, etc., etc.

A los agentes del diario

Teniendo necesidad de ejemplares del núm. 3 del suplemento "La Obra", pedimos a los paqueteros y agentes, devuelvan a esta administración los números sobrantes.

Notas de administración

Acusamos recibo de las siguientes cantidades recibidas por cartas:

- Lincoln, G. de H. ... \$ 13.80 Piquié, L. N. ... 5.- Rosario, J. G. ... 7.- Necochea, M. R. ... 6.- B. Bavió, B. L. H. ... 1.60 Maldonado, R. B. ... 8.- Campana, L. del G. ... 15.20 C. Juárez, J. G. ... 2.05 Capital, E. I. ... 0.70 Rosario, T. G. ... 6.- Mendoza, J. B. ... 30.- General Gutiérrez, G. S. ... 2.- Oliva, A. G. ... 2.- Alberdi, A. C. ... 0.25

Junín, F. Alvarez

Anotamos el nuevo cambio. Balmoria, E. Gómez.— El libro que pide no tenemos, indique qué destino damos a 4 pesos sobrantes.

Rosario, Marrone.— Imposible conseguir libros pedidos. Pérez Millán, J. Ciccola.— Los libros que pide sólo los hay en rística y valen 40 centavos el tomo.

Maldonado, Barrio.— El drama que pide, no lo tenemos. B. Bavió, Lazzano.— Por impreso certificado despachamos pedido.

Bell-Ville, A. Vesco.— Su pedido lo despachamos por impreso certificado. Con franqueo, 2.20.

N. de la Riestra, Sinejoff.— Hoy despachamos su pedido. Su saldo, 0.95. Pedido 1.20. Debe 0.25 centavos.

Rifa pro "La Protesta"

Rosario, J. Galán.— De acuerdo con su carta le remitimos 20 números de rifa.

Junín, F. Alvarez. Idem. Idem. 50 números de rifa.

C. Escobar, idem, idem, 30 números

Mar del Plata, M. Fernández.— Id., id., 5 números.

Rosario, V. Lamarca.— Idem, idem, 20 números.

Rosario, E. Galvez.— Id., id., 30 números.

Rosario, M. Martínez.— Idem, idem, 19 números.

General Gutiérrez, G. Salvo.— Idem, idem, 6 números.

C. Suarez, J. Garate, Idem, idem, 50 números.

De la Carma, J. Genovese.— Idem, idem, 50 números.

Maldonado, R. Barrio.— Idem, id., 30 números.

Donación voluntaria pro "La Protesta"

- Julín Garate, C. Suarez ... 0.10 Arroyo Torres, Colonia ... 0.20 A. Maddalena, idem ... 1.- E. Escobar, B. Blanca ... 1.- J. M. S. ... 2.- J. Cienfuegos, Santa Fé ... 0.50 P. L. Palao, capital ... 0.50

Recibido para varios

"Socorros": Nadal Juliá, Arequito ... 2.- M. Prieto, Mar del Plata ... 2.60 Rómulo Muñoz, Chacabuco ... 2.- C. Santoro, Adrogué ... 0.80 Miguel J. Cabezas, B. Blanca ... 7.40 P. Pascuarillo ... 1.- N. Nieva, Tucumán ... 3.- A. Schiavi, V. Tuerco ... 1.50

Federación O. de La Plata

Lista 197, cargo F. R. I. ... 2.70 Lista 175 y 37, a cargo de la S. Obreros Escoberos ... 4.50 Lista 179, G. de la Hera ... 8.20 Agrupación "Sin Idolos" ...

Lista 43, a cargo de J. Blanco

"La Rebelión": Alberto Bianchi, capital ... 1.- Pedro Milesi, Eltordado ... 1.50 A. Schiavi, V. Tuerco ... 2.-

"Iconoclasta"

Nadal Juliá, Arequito ... 0.50 Juan Borda, C. Suarez ... 1.- Lista a cargo C. E. Sociales ...

de Quilmes

N. Nieva, Tucumán ... 3.20 A. Schiavi, V. Tuerco ... 1.- "Tierra y Libertad": L. Ungaro, Mercedes ... 0.65

"La Antorcha"

L. Ungaro, Mercedes ... 0.25 "Germen", Córdoba ... L. Ungaro, Mercedes ... 0.50 "Renovación"—L. de maestros. R. Barrio, Maldonado ... 1.20

Centro Internacional—Montevideo

F. R. Italiano ... 1.- Ateneo O. de Almagro ... 2.50 Compañero con cinco hijos: Antonio Teixa ... 0.50 "Acción Libertaria": N. Nieva, Tucumán ... 1.40

Comité pro presos y deportados

José Felices, capital ... 1.- C. de la Calle ... 0.50 Eduardo Borcan ... 0.50 Lista 3, a cargo de Bordier ... 2.90 Veces Proletarias, Campana ... 13.30

Pro S. Radowsky

Trujillo, capital ... 1.- Pro presos de Siberia: Lista de Pedro Laffont ... 8.- T. Gómez, Balmeario ... 0.50

Pro presos de Berisso

T. Gómez, Balmearia ... 0.50 "La Batalla", Montevideo: A. Schiavi, V. Tuerco ... 0.50 "El Obrero", Santa Fe: A. Schiavi, V. Tuerco ... 0.50

Presos Tierra del Fuego

Cantidad recolectada asambleas O. del Puerto el 8 a la noche: Lista a cargo de P. Laffont ... 8.- "La Canaglia": J. González, Mechita ... 1.20 N. Nieva, Tucumán ... 3.-

Pro Obreros Berazategui

S. Alpagateros y anexos ... 5.- "Revista los niños"—Montevideo: E. Lancusa, San Agustín ... 0.50 Liga de E. R., Avellaneda ... 1.15

CORREO

Hay cartas para:

Fernando Zudini, Luis Cuervo, Enrique Suarez, Juan Moya, O. Varios de Sarandí, Ateneo Almagro, Sociedad O. del Oeste, Martín Castro, M. B. Velázquez, Leopoldo Rodríguez, Pierre Quiroga, Alivi.